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周鹏取出一块丝巾，用他开发
的小程序扫描丝巾上图案，10
秒时间便识别并弹出一段3分

钟的音乐。周鹏是成都一位创业者，
他研发的人工智能技术，将音乐等信
息融入服饰设计中，扫描实物就可以提
取信息。

作为一个理想主义者，周鹏一直想
创业做一件从0到1的事。2014年，他
离开待了10多年的奢侈品行业，自主
创业。基于从小对科技和艺术的兴
趣，他力求能将两者结合起来，做出颠
覆性的新技术。作为开拓者，创业以
来他感受到巨大挑战，但仍坚持为之
长期奋斗。

研发新技术
让音频信息赋能服饰

创业前，周鹏 10 多年来一直负责
国际奢侈品公司的品牌和销售。出于
兴趣，他时刻思考着将艺术和科技结
合并应用在服饰上。“这样的想法在成
熟的奢侈品公司很难实现。”于是，
2013年，周鹏离开奢侈品行业，次年底
成立了成都雅峙公司，以包括国际奢
侈品设计和技术开发在内的十数人团
队，开创科技和艺术相结合的颠覆性
新技术。

周鹏是个完美主义者，每做一件
事，都希望做得足够专业。他选择难度
不小的创业方向后，渴望探索无人问津
的全新领域，开发一项新技术，实现视
频、音频在服饰品上的赋能。他解释：

“用密码学把视、音频信息转化为图案

设计，制作成布料。用软件去扫描布
料，就可以自动识别解码，呈现出其中
的信息，由此玩出科技感和艺术感。”

技术落地
却屡吞市场苦果

为研发这项新技术，周鹏团队投入
大量时间、精力和费用。但没曾想，技
术的产品化落地，却让周鹏屡吞苦果。

周鹏曾推出一款波普风格的设
计，在他看来非常漂亮的图案，在市场
调研过程中，却被很多人误认为是类
似于二维码的东西。“我们用的是全新
的AI、图像识别、加密等技术。而二维
码技术成熟了 20 年，我不能接受技术
被混淆和曲解。”周鹏不得不放弃这个
产品设计。

脚步不停。周鹏从熟悉的领域出
发，又做了一款人工智能珠宝。这一
次，在行业中引起了震动，吸引了专业
媒体的关注和报道。“但摆在面前的问
题是，高昂成本开发出的产品，在市场
上有多少购买力？”事实上，成本 2 万、
售价几万的人工智能珠宝让消费者望
而却步。周鹏体会到，教育市场接受新
技术时，最好选一些价格亲民的产品做
载体。

钱，也是不得不正视的问
题。即使有合伙人和朋友们不
遗余力的资金支持，周鹏还是
感觉捉襟见肘。“每天睁眼闭眼
都在花钱，这是极大的心理压
力。就像打仗的士兵，你的枪膛
上只有几发子弹，每浪费一发子
弹都可能是致命的。”

产品落地
迎来阶段性胜利

经过几年打磨和摸索，周鹏又一次

携“宝”而来：他谋划推出一款丝巾，所
用布料就是经过技术特制的。周鹏透
露，他计划与音乐平台方及歌手合作，
从流量方切入市场，通过粉丝群体去推
广，以利润分成的方式来实现共赢。一
旦市场反应良好，公司就会有充裕的现
金流。

千里之行，始于足下。现阶段，受
技术条件限制，产品搭载的图案精巧程
度和信息内容还不足以令人满意。但
周鹏说，这是科技赋能服装乐趣与情感
的全新玩法。并且，随着技术迭代，产
品也会不断改进。“图案从简单到精
美，从音频到视频，甚至实现个性化的
定制服务。”

完成阶段性目标，周鹏得以放
缓脚步，重新审视前路。他体会到：

“创业是要有理想的，创业者需要具
备全面综合的素质，比如开阔的视野、

全面的知识、足够的经验、成熟的心智，
以及能够相互配合的团队和一定的

资金实力，另外还需要运气。”
谈起自己的创业，周鹏
表示，新的技术开拓

必须要前行者，自
己愿意去体会创业
的艺术，并长期为
此奋斗。

华西都市报-
封面新闻记者 刘
旭强

概率
问：周三沪指低开，盘中震荡走低，

收盘下跌，你怎么看？
答：受高位股退潮影响，市场全天

低开低走，创业板指跌幅超1%，盘面上
新能源汽车板块整体较强，不过北上资
金再次净流入超30亿元。截至收盘，
两市涨停67只，跌停12只。技术上看，
创业板指盘中刷新了近期的反弹新高，
虽然各股指失守10日均线，沪指稍强
仍收于5日均线之上，而两市成交也环
比增加；60分钟图显示，各股指均失守
5小时均线，60分钟MACD指标再度呈现
死叉状态；从形态来看，尽管各股指在
刚刚修复技术指标后再度下挫，但实际
上市场依然在近期形成的一个小箱体
内运行，只要各股指不有效失守近期震
荡的低点，那么后市仍有较大概率再次
刷新高点。

资产：周三按计划以25.51元买入
新华网6万股，以29.8元买入光迅科技
5 万股，以 44.5 元买入完美世界 3 万
股。目前持有中国中期（000996）25万
股，新华网（603888）6万股，光迅科技
（002281）5 万股，完美世界（002624）3
万股。资金余额9980002.59元，总净值
16343102.59元，盈利8071.55%。

周四操作计划：拟择机买入顺鑫农
业（000860）不超10%仓位，新华网、光
迅科技、完美世界、中国中期拟持股待
涨。 胡佳杰

两个半月前，王春明还处在焦虑
之中。由于疫情影响，复工时间比原
计划晚了一个月。一边是数百名返乡
工人回不来，工程项目无法如期开工；
另一边是交通受阻，原材料供应紧缺。

到了3月底，随着疫情逐步得到控
制，王春明立刻组织专车接工人回来，并
给返岗员工涨了工资。最近，公司不仅承
接了新的工程项目，还结合行业需求成立
新部门，为客户提供招投标信息服务。经
过一个多月努力，终于打了翻身仗。

加班加点赶工期
涨工资、包车接工人返岗

今年，成都的夏天似乎比以往来
得都要早。

5 月 19 日，成都梓州大道南延线
一建筑工地上，工人们正汗流浃背地
工作着。“我们 3 月 24 日开始陆续复
工，虽然晚了一个多月，还是加班加点
把耽误的工期抢回来了。”王春明说。

2019 年 7 月，从事建筑行业工作
20 余年的王春明成立了四川金诚安
建设工程有限公司，没想到经营不到

一年，就遇上了疫情。
“影响还是挺大的，主要是无法按

时开工，人员流失比较严重。”王春明
介绍，公司在建项目中有不少是政府
重点工程，为了不耽误工期、组织工人
尽快返岗，公司紧急安排五六辆大巴
车接首批员工回来，还给返岗员工涨
了 10%的工资，并购买了疫情防控保
险。“但还是有不少人有顾虑，不愿回
来上班，员工流失率近20%。”

对于返岗员工，除了每日例行的
体温监测，发放口罩、消毒水等防护用
品外，王春明还要求大家自抵达项目
所在地起，14天内不得擅自离开，做好
隔离观察。

对于原材料供应，由于项目建设
所需钢材、水泥、砂石来自全国各地，
疫情期间货源紧缺，加之很多地方道
路管控严格，建材无法按时送达，这也
让王春明犯愁。随后，他联系到专门
做企业信息化服务的合作伙伴万商云
集。提出需求后，对方很快帮助他对
接到有合作意向的原材料供应商，解
决了燃眉之急。

基建行业迎来发展小高峰
开拓线上咨询新业务

4 月 15 日，公司已全面复工。虽

然此前项目工期受到不小影响，但一
切都在逐步恢复中。更让王春明没有
想到的是，公司业务还迎来了新一波
增长。

“主要还是因为复工及时，不少客
户都主动找上门。最近还接了两个新
项目，一个幼儿园、一个安置房建设，
总承包金额超过4000万元。”为此，他
开始紧锣密鼓地招聘建造师、建筑资
料员等。

同时，王春明明显感受到，随着疫
情防控逐步好转，各地基础设施投资
力度加大，企业对招投标项目信息需
求也越来越大。经过前期筹划，公司
于5月18日成立了全新的商务部门，
专门承接招投标代理业务。为减少人
员面对面接触，还开通了线上平台，为
客户提供招标信息咨询服务。

不过，王春明坦言，公司目前仍面
临资金短缺困难，有合作的开发商房
子卖不出去，资金无法回笼，无法按时
支付工程款。

王春明也曾尝试向银行申请相关
疫情专项贷款，但因不属于受疫情影
响严重的行业企业，最后没能贷款成
功。“希望能有更多优惠扶持政策，帮
助企业尽快解决资金难题。”

华西都市报-封面新闻记者熊英英

周鹏：用人工智能让服装充满科技感
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